



YUGO Y FLECHAS

Hoja de combate de F. E. de las J. O. N.-S.

AÑO II - Núm. 136

Franqueo concertado

Avila.—Miércoles, 27 de Enero de 1937

Franqueo concertado

Cuartel de F. E.

“Queremos a España, una e indivisible, bajo la égida de un Estado nuevo”.

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

A causa del temporal en el día de ayer no se actuó en ningún frente. Dice la ‘Gaceta de Valencia’..

Cuartel General del Generalísimo

ESTADO MAYOR

Boletín de información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas de hoy, día 26 de Enero de 1937.

En todos los frentes el temporal reinante ha impedido las operaciones.

Salamanca, 26 de Enero de 1937.
De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

Cuartel general del Generalísimo

Notas para la Prensa

Como era de temer el nublado que se cernía sobre este Sector se resolvió la noche última y todo el día de hoy en verdaderas cataratas de agua que completaron el encharcamiento de estas tierras y nos condenaron a una inmovilidad completa y absoluta, tan absoluta que no hay una sola novedad que registrar en todo el frente, al no ser la actividad celosa y extraordinaria de nuestros ingenieros militares, que ha culminado en el éxito eficazísimo de impedir que los estragos del temporal perjudiquen nuestras comunicaciones. En la noche última y bajo los raudales de lluvia los ingenieros dejaron arreglados y en completa seguridad los puentes averiados, por los que se circula ahora con completa normalidad, dejando libre esta preocupación.

Las fuerzas todas del Sector de Madrid no carecen de nada, ni siquiera de abrigo en las trincheras, y dentro de la inclemencia del tiempo tienen cubiertas sus necesidades, lo que acredita la previsión del Mando y el magnífico

funcionamiento de los servicios de la Intendencia militar que en estas horas se multiplica más que nunca. En estas condiciones será más soportable la forzada tregua que se ha impuesto a nuestra actividad bélica y esperaremos a que termine el temporal que tan inoportunamente ha venido a quebrantar nuestros planes y a salvar de su crítica situación a los marxistas, a quienes hasta por radio se les conocía hoy la alegría que en ellos despertaba el temporal desatado, que nos inunda de agua y barro, por que creen con el dicho popular que un día de vida, es vida y más cuando como ellos estaban ya a las puertas mismas de su existencia, como «heróicos» defensores de Madrid que se titulan a sí mismo. Que les aproveche el inesperado respiro y que se preparen a soportar la hora de los acontecimientos que sin duda alguna no tardarán en sonar para nosotros.

El Tebib Arrumi.

26 de Enero de 1937.

¡Arriba España!

Enero

27

MIÉRCOLES

España es una unidad de destino en lo universal. Toda conspiración contra esa unidad es repulsiva. Todo separatismo es un crimen que no perdonaremos.

La Constitución vigente, en cuanto incita a las disgregaciones, atenta contra la unidad de destino de España. Por eso exigimos su anulación fulminante.

2.º Punto inicial de la Falange.

Habla Radio España

Información general

El Delegado del Estado para Prensa y Propaganda encarga que se haga periódicamente una glosa sobre las disposiciones del Gobierno de Valencia. Es muy piadoso el señor Delegado llamando Gobierno a un puñado de hombres que quieren asumir la representación y gerencia de un Estado civilizado. Para nosotros integra y genuinamente españoles, con donaire y humor esos hombres por el hecho mismo de su asentamiento en Valencia, podían llamarse, con perdón de Llapisera, la banda del Empastre. Las ondas de la Neiken, que así llamaremos a las ondas rojas, nos han transmitido la noticia impresionante de que este Gobierno, cuando está en periodo de agonía física e histórica, pretende instalar un flamante Ministerio de Propaganda. ¿Pero de qué propaganda va a ser capaz ese Empastre trágico? ¿Va a hacer la propaganda de una Patria?, pero ¿no la han demolido? ¿La de un Estado? pero ¿no le han saqueado? ¿La de una doctrina?, pero ¿no las han disuelto con el incendio, saqueo y profanación?

No, esa propaganda no será sino una más de la serie de negocios dignos de esos salteadores. Hay que justificar esos cientos de millones de oro extraídos, arrancados a la Economía nacional y repartidos entre caudillos y dirigentes. Hay que formalizar la inversión concupiscente... Y ahí anda Galarza gestor experto en delitos contra la propiedad, factotum animador de la banda trágica que comenzó pidiendo dos duros como redactor venal admirador interesado de Romanones. Por dos duros era capaz de hacer gacetas ditirámicas a un concejal analfabeto en alabanza a una traída de aguas de seltz para que los obreros pudieran tomar su tinto con sífon. ¿Qué no va a hacer ahora por cientos de miles de duros?

A esta Delegación indiscutible del Estado Español le inquieta la idea de averiguar qué van a propagar y difundir. Porque en la infancia son verdaderos técnicos, porque en forjar mentiras nadie les va a los alcances.

Pensarán concentrar más intensamente el veneno que sirven a los proletarios con sus estupideces y avilantes. Querrán hablarnos de la existencia de un ejército republicano asombro del Universo. Un ejército de esa República que han quemado después de envilecerla.

Lo menos que debía tener esa República era un ejército. ¿Cuál es? ¿En qué se apoya para ejercer su soberanía? ¿En qué generales? ¡Ah, sí; en Mangada! Mangada que ha sido el general más apto para hacer solitarios en calzoncillos y en dominar el esperanto. Guerra hubo en Africa en 1909, y

en 1921, y en la retirada estratégica de Primo de Rivera por no citar otros momentos pero Mangada, capitán maldiciente vengador de todo, ese no iba al frente; merodeaba por el Ateneo, se arrodillaba ante Azaña literato fracasado que prometía cosas... Y luego de teniente coronel mandaba en Jaca el batallón en que figuraba Galán.

Supo de la sublevación y sin conciencia militar ni honor civil no cumplió con su deber y dejó partir el batallón al deshonor y a la muerte, sin hacer otra cosa que vestirse de paisano e irse de Jaca como mal militar, mal caballero y cobarde. La misma República, con sus jerarquías vacilantes, tuvo que prescindir de Mangada y le obligó a retirarse. Pero como ahora todo el ejército de la España inteligente y sensible estaba a nuestro lado, se vieron obligados a movilizar calamidades y hubieron de exclamar: ¿Dónde está Mangada?, y le encontraron abonado a una piscina y le llevaron al Ministerio poco menos que en bañador y le ciñeron un fajín, cuando lo que le correspondía eran unas calabazas, y al frente de sus milicianos y sus milicianas allá lo expidieron para el Puerto del Pico.

Otro general ilustre: Misja. Caponífero, triste, dotado de virtudes especiales, hombre cínico capaz de tragarse el fluido eléctrico sin perecer electrocutado, eterno manejador del Anuario Militar para ver si llegaba una epidemia que le permitiera ascender, tramposo en el poker. ¡Habla de Numancia! «Madrid, como Numancia no será entregado más que en ruinas». ¿Que eres tú sino una ruina bajo las pezuñas de rusos y franceses que han venido a apalearnos para que vayáis a las trincheras?

¿Que propaganda vais a hacer de ese Ejército, de un Estado en decadencia que periclitaba, y no consta sino de hombres de la calle sugestionados, sin honor y sin razón, enloquecidos que cantan y vociferan y ondean banderas extrañas, sin que les mueva un ideal. Apenas tropiezan con realidades vivas, con un verdadero Ejército como el nuestro en que los heroicos soldados y los valientes falangistas, requetés y milicias populares les atacan, caen o huyen a llorar a sus hogares sin alegría y sin luz. ¿Qué propaganda vais a hacer? ¿La de nuestros gloriosos hechos de armas? ¿La de una reforma social? ¿La de vuestros crímenes? Y aún siendo indulgentes, idealizándoos para pasar una esponja a la Historia de España hasta la hora de ayer ¿qué propaganda española podáis realizar.

Están denotados y perdidos. A las nueve de la mañana de un

día en que hubierais obtenido el triunfo ¿podrías constituir un Ejército español? ¿A quién le ibais a pedir la inteligencia, la sensibilidad, los músculos y los nervios? No; hacéis estas creaciones para dar la sensación de que tomáis medidas de buen gobierno, para presentaros ante el Extranjero como preocupados de la cosa pública. Poco tiempo os queda. La mejor propaganda son vuestras hazañas sería que tuvieran concepto de vuestra responsabilidad y os replegarais a vuestros rincones dejando en libertad a esa masa inerme del proletariado abandonando los despojos de vuestra vanidad, soberbia y crimen.

Hablais de Constitución, Democracia, Libertad... Mentiras todo. Podrías haber sido todo en España, pero teniais a vuestro frente al vesánico Azaña; y al traidor Prieto despota resentido y fanático y al duro, terco y seco Largo Caballero.

¿Qué propaganda vais a hacer? La mentira mejor organizada, la calumnia más bruñida, el embuste más sonoro. La Administración más copiosa del veneno. Llevar aún a las masas a morir. En esta España del generalísimo Franco modelo de ciudadanos y militares que ha obtenido todos sus ascensos sin acudir al favor ni al nepotismo, sino por sus merecimientos y valía, en la que hay tantos generales que poseen inteligencia, valor y trabajo, aquí no necesitamos propaganda. Los que se van de vuestro territorio lo comprueban. ¿Quién colabora con vosotros? ¡Osorio!

Hace treinta años en una plaza moruna, con una hojalanda vendía por veinte duros de ormajeros, y conspiraba por llegar a ser ¿qué? lo que es un hebreo. Ni siquiera un asesino porque en Barcelona, en Extremadura, en Málaga, en toda Andalucía, otros han asesinado por él, para que pueda irse a Bélgica Osorio es la tanguista mimada del Frente Popular. Pero ahí tenéis a Ortega y Gasset que logró salir de entre vosotros y en plena melancolía espera el momento de nuestro triunfo; y el doctor Marañón que también se evadió que con el corazón en la mano quiere enviarnos aquí y Pérez de Ayala y muchos poetas y artistas... Pero vosotros tenéis a Bruno Alonso y a Trifón Gómez. Por hoy creo haber cumplido la labor que me ha impuesto el Jefe Nacional de Prensa y Propaganda del Estado, glosando las disposiciones del gobierno de Valencia.

En el gobierno soviético actual no hay ni un solo trabajador, pero sí casi todos ellos son judíos.

Doctor J. Goebbels.

Bombardeo de diferentes posiciones rojas

Una escuadra aérea formada de diez y seis aparatos de bombardeo, acompañados de varios de caza, bombardearon el frente rojo de Madrid, colaborando a la acción de la artillería.

Un crucero nacionalista bombardeó, a lo largo del Cantábrico, todos los objetivos militares que le fueron señalados; todas las radios rojas acusan el durísimo castigo que les infligió nuestra flota.

Una escuadrilla compuesta de cuatro hidros bombardeó el aeródromo rojo de Roquetas sin que su acción fuese molestada en lo más mínimo por aparatos enemigos de ninguna clase, ni terrestres ni acuáticos.

La situación en la zona roja

En Madrid se acentúa la turbulencia de los grupos extremistas, ayer diferentes grupos recorrieron las calles de la capital arrancando los pasquines, que por orden de la Junta Delegada de Defensa, se habían colocado en las esquinas, invitando a los jóvenes comprendidos entre las edades de quince a diez y ocho años a empuñar las armas para defender la población.

«La Gaceta de Valencia» publica una orden disponiendo se respeten las remesas de tabaco, tanto las dirigidas a la vanguardia, como a la retaguardia; antes el tabaco era «requisado» y se repartía gratis, pero ahora se ha terminado el tabaco y el dinero y ha llegado la hora de pagar.

En Madrid se ha dictado un orden disponiendo que los comités de vecinos formen una relación con las personas que habitan en cada piso, parece ser que se piensa utilizar los citados comités para efectuar el abastecimiento de la población, terminando con el espectáculo de las colas interminables.

Como muestra de la armonía que reina en el bando rojo, se comentan unas declaraciones de Pozas, en las que dice que a pesar del tiempo transcurrido no se ha llegado aún a la unidad de mando, claro que más tarde hubo de aclarar lo antedicho, añadiendo que no significaba censura alguna contra Kleber ni las autoridades superiores.

En Valencia, donde hasta ahora parecía que veían la guerra un poco de lejos, ha producido penosa impresión la llegada de varias expediciones de heridos; el sábado llegaron cuatro trenes y el domingo dos, los primeros procedían del frente de Teruel y los segundos del de Aranjuez, en total son dos mil doscientos.

En Castellón, trescientos soldados

(Pasa a la página 4.ª)

Preios de suscripción
Un mes..... 5'50 ptas.
Un trimestre..... 10'00 "
Un año..... 40'00 "
Para anuncios en la Administración
Cuartel de F. E.

YUGO Y FLECHAS

La muerte es un acto de servicio.
Cuando muera cualquiera de nosotros, dadle piadosa tierra y decidle: «Hermano: Para tu alma, la paz; para nosotros, por España, adelante».
J. A. Primo de Rivera.

El Jefe de la Junta de Mando de F. E. de las J. O. N.-S.

Camarada Manuel Hedilla a los obreros y campesinos de la España roja

Trabajadores:

Como Jefe de la Junta de Mando de Falange Española, voy a dirigirme a vosotros, OBREROS Y CAMPESINOS, con una familiaridad y una autoridad que difícilmente tendría otra voz de la España nacional. Esta familiaridad y esta autoridad nacen de mi condición de obrero y de mi cualidad de nacionalsindicalista. Y hay también como un deber que me obliga a dirigiros la palabra, porque yo conozco vuestras miserias y conozco vuestras necesidades; yo sé toda la feroz injusticia que ha abatido nuestra frente durante siglos. Sabed que otros dirigentes de Falange Española han sido y son obreros como yo y por esto vuestras privaciones y angustias nos son familiares. Nosotros sabemos de esas angustias materiales y angustias tremendas del espíritu; que la dignidad del hombre ha hecho sentir al trabajador.

Vengo a deciros con mi voz que no engaña, lo que es la Falange, qué quiere y dónde va. Porque vosotros no sabéis nada de ella más que lo que os han contado gentes pagadas por Moscú y a las órdenes de un país al cual nada le importáis vosotros, obreros y campesinos de España.

Después que me oigáis, recoged un instante a meditar por vuestra cuenta. Yo, por mi parte, regreso a cualquiera de vuestros dirigentes a que me desmienta lo que voy a decir de Falange. Y le ofrezco un territorio neutral, el micrófono de una emisora y el tiempo que quiera para preparar argumentos contra mí. Así, el mundo entero y sobre todo vosotros, diréis quién tiene razón.

Pero para esta controversia no debe venir uno de esos asalariados de Moscú, que hacen de la Revolución un instrumento de medro personal y de lucro, sino un obrero, leal y honrado, con sus manos y su alma como las mías, pues mi historia y mi vida son honorables y sencillamente duras como las de cualquier hombre de trabajo.

El engaño marxista

Desde muy joven he tenido que ir a las fábricas porque tenía que atender a las necesidades de mi casa. Trabajé mucho y gané poco, sufriendo la ausencia de leyes que nos amparasen y teniendo que soportar otras que nos dejaban a merced de la codicia de unos patronos que se enriquecían como Creso con la guerra europea. Fue por entonces cuando comenzamos a oír la palabra de los primeros propagandistas rusos y anarquistas. Prometían muchas cosas: «Convivencia entre los hombres de todo el mundo»; «cese de la explotación del hombre por el hombre»; «la dictadura del proletariado». Hablaban muy bien de bienestar de Rusia, país sobre el cual nos era muy difícil comprobar la verdad. Vosotros, obreros y campesinos, conocéis igual que yo aquellas propagandas. Yo me interesé como todos por esas doctrinas; pero quise observar el rumbo y la eficacia de aquel medio que nos ofrecían para retírnos.

Pronto comprobé la existencia de grandes lagunas y de no pocas estafas políticas que venían envueltas cautamente en aquel maravilloso y seductor programa. Por de

pronto, a cambio de prométnoslo todo, no se nos exigía nada: Sólo el pequeño esfuerzo material de una cotización; pero nada de contenido espiritual.

Se nos mostraba con la conquista de aquel bien, como si sólo el aumento de salario nos fuera a hacer felices a nosotros y a los demás hombres. Inmediatamente observé, además, que los obreros que con mayor entusiasmo acogían las nuevas ideas, eran los peores, aquellos que jamás sintieron dentro de su alma, a la hora del trabajo, la casi divina alegría de contemplar la obra perfecta. Aquellos que había esterilizado la artesanía dentro de sus corazones eran los que buscaban una manera de evadirse del torno o del banco, para convertirse en los más odiosos e intransigentes señoritos dentro de las organizaciones obreras y de toda la sociedad.

Se nos atraía con el relato de las maravillas de la Rusia soviética y se nos arrojaba, como alimento espiritual, la hosca y siniestra literatura de unos hombres, cuyos apellidos no acertábamos siquiera a pronunciar, pero con cuyas predicaciones nos iba ganando el rencor, la tristeza y el ansia de destruir.

Para no ser pronto abandonados por las masas obreras, aquellos dirigentes anulaban de una manera vil y sólo nos hablaban de la fuerza bruta de la masa, de la huelga estéril, de derechos irrealizables no contrapesado por ninguna obligación. Debíamos redimirnos, no elevándonos en nuestro valor y dignidad, sino sacrificando a los demás sin que nuestro sacrificio fuese predicado el primero. Se quería establecer una equilibrada justicia hablándonos sólo de una venganza. Así no pude creer en aquellas predicaciones y decidí apartarme para siempre de aquella corriente que sólo podía llevar al triunfo personal a los malos obreros, que después de fanatizarnos y aniquilar nuestro derecho a una masa sin forma y sin destino, trepando sobre nuestros hombros para alcanzar ellos una vida cómoda y sin riesgo. Mi instinto de hombre me decía que hay que desconfiar del que promete sin pedir. Y no me engañé.

La observación serena de las realidades me decía que poco podía esperarse de cuanto viniera —ideas y hombres— de un lejano país semi-asiático, donde desde el comienzo de la Historia toda opresión, toda crueldad y vejación tiene su asiento.

Ponéos la mano sobre el corazón, obreros y campesinos de España, y decidme si me he equivocado en esto. Comprobad, camaradas, en qué consiste la llamada «dictadura del proletariado» allí nacida. Decidme si no es el más oprobioso régimen conocido. Es la dictadura de una minoría de los peores; de los que os amenazan con el fusilamiento para que vayáis al frente, bajo pena de muerte, ordenadas por gente que ni sabe español ni siente la destrucción y el dolor de España.

Yo, y tantos como yo, habíamos soñado con que las palabras de redención salieron de los labios honrados de gentes sanas y honestas, de gentes españolas que

fuesen las primeras en dar la cara ante la injusticia, las primeras en dar ejemplo de austeridad en su conducta y no pudimos creer en hombres ansiosos de dinero y de confort, mientras que el obrero, anonadado y lleno de buena fe y esperanza, quedaba abandonado a sus sufrimientos.

Os vuelvo a decir, camaradas: Ponéos la mano sobre el corazón y decid si no os hablo con la verdad.

José Antonio

Andando los años, yo he analizado todos los movimientos socialistas en busca del que realmente fuera honrado. No quise afiliarme a ninguno y así viví perseguido y celado por mis propios compañeros ya envenenados por el odio de Asia. Vino la Dictadura, vino la República; continué sin ilusiones.

Entonces fué cuando conocí a un hombre al que oí hablar como iluminado de un Movimiento Nacional de obreros y campesinos. Vi que gastaba al servicio de sus

Sin embargo yo creí en aquel hombre como otros muchos obreros. Y sacrificué por la Fe que él predicaba cuanto podía ofrecerle, porque veía en nuestro Movimiento la redención de todos los trabajadores de la Patria ultrajada.

Fuí perseguido por los mismos obreros mis compañeros, mis iguales, y por aquellos gobiernos que veían en nosotros la semilla de un movimiento que había de ahogar para siempre la política mentirosa y llena de cizaña en la que sólo ellos medraban. Por el Nacionalsindicalismo perdí como tantos obreros y como yo sintieron y comprendieron la verdad de nuestro Movimiento, mi trabajo, mi casa, y hube de andar algún tiempo recorriendo España sin poder dormir dos veces en el mismo lecho.

Quienes se dieron primero cuenta de la importancia de nuestro Movimiento, fueron precisamente vuestros dirigentes, los empresarios de la revolución, porque sabían la fuerza de nuestra verdad que ha ganado ya a miles de co-

Queremos y necesitamos los nacionalsindicalistas la España Una, Grande y Libre en la que sólo haya una nobleza: la del Trabajo.

Nuestro Movimiento nace creador y pujante y viene a fundir una Patria nueva, joven y alegre y no cabe ni piensa en viejos moldes políticos que no sirvieran para dar forma a las necesidades creadoras del pueblo español. Los forjadores de nuestra Patria, los futuros dirigentes de nuestros destinos, saldrán de España, pues sólo pueden sentir los anhelos y necesidades de un pueblo los que forman parte de él y han sentido sus dolores y sus alegrías.

Otra infamia que os han hecho creer es la de que la FALANGE la constituyen una serie de señoritos preparados para defender a los grandes burgueses. Yo quisiera que viérais la formación de nuestras Centurias que luchan en los frentes y los hombres que componen nuestros cuadros en la retaguardia, nutridos unos y otros por obreros y

tas veces hemos querido en los propios cubiles del bolchevismo, allí donde el oro que se niega al campesino ruso para su pan se invierte en armas y en literatura para destruir la civilización de Occidente. Alentados por el contenido heroico y militar de la Falange, nos hemos defendido contra cientos y cientos de vosotros, contra los esbirros de los Gobiernos que os adulaban para llevaros luego a la ruina. Y han sabido caer en todas las calles de España, cara al sol y con el nombre de la Patria en los labios, cientos de camaradas que con el último suspiro ratificaban vuestras consignas encaminadas a vuestra redención.

Obreros de toda España: La tierra de la Patria guarda como una semilla sagrada el despojo mortal de esos camaradas falangistas que hoy hacen la guardia sin relevo de los héroes. ¿Qué saben de valentía esos dirigentes vuestros que se esconden como mujeres y que huyen al extranjero mientras os ponen a vosotros cerca del látigo ruso para llevaros a la muerte?

En Falange los jefes saben morir y saben dar cara alegre a la adversidad.

Y por último dicen que quieren instaurar una dictadura.

Y lo dicen los que siempre han predicado la «dictadura del proletariado», y con ellos lo dicen los anarquistas, que después de haber abominado de las dictaduras obran como los más tiranos dictadores tan pronto como se encuentran en el poder. Ahogan con sangre todo intento de protesta y se fusila sin piedad a todo el que inicia la menor disconformidad con su apetito. Simulan ser enemigos de las dictaduras los que sólo tienen como argumento de sumisión a sus ideas de exterminio, el plomo de los fusiles.

Indigna y trágica farsa de unos malhechores ávidos de oro y de mando que para conseguir sus fines asesinan en masa y se levantan como monstruos del mal sobre montones de cadáveres. Esos son vuestros dirigentes. Contemplad cómo en el momento justo huyen con su botín y os dejan abandonados, convertidos en guñapos humanos tras haber logrado sus torpes ambiciones. ¿Y qué es eso, sino la peor de las dictaduras?

Nosotros, lo que queremos es que mande y dirija el mejor. El mejor en cerebro, en voluntad y sobre todo en generosidad. El que veamos que no tiene ambición y que practica en su vida todo lo que predica en la calle. Sostenemos con energía que hay alguien que tiene que dirigir, pero exigimos que sea el mejor; aquel capaz de hacer de su vida el ejemplo para las vidas de los demás. A esto lo llamamos como queráis.

Obras

Ahora os voy a hablar de la obra de FALANGE ESPAÑOLA. No creáis españoles todos que permanecéis en la España roja, que FALANGE sólo piensa en reclutar milicias para ir a la guerra. Es nuestra preocupación continua cumplir lo que hemos prometido en lo que se refiere a nuestro programa social antes de la revolución y después de la revolución.

Esta Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda se complace en poner en conocimiento del insigne pueblo abulense que para el próximo día 2 de Febrero está organizando un gran festival en conmemoración de cumplirse en ese día el primer aniversario en que el camarada José Antonio Primo de Rivera pronunció su discurso electoral en el Cinema Europa de Madrid. Este acto en honor de nuestro amado José Antonio se celebrará en el Teatro Principal y dará comienzo a las 7 en punto de la tarde.

Esta Jefatura Provincial de Prensa y Propaganda ofrece en esta fecha no una fiesta más sino un acto que llevará en su fondo el alma y el sentido de la Falange. Próximamente se darán a conocer por la prensa amplios detalles relacionados con festival benéfico conmemorativo. ¡Arriba España!

ideas todo su caudal, para sostener lo que predicaba. Me encuadré en sus filas, me habló de tú y me trató como camarada. Me prometió sobre todo el sacrificio continuo y yo sentí ante él y ante sus ideales nacer algo en mi corazón como un convertido a una nueva Fe. Un afán de justicia ardía en los ojos acorados de aquel luchador, con unos reflejos de verdad que no me engañaban. Y lo que él quería era la redención del obrero y del campesino ennoblecidos por la gloriosa condición de españoles. Y esto lo quería de una manera cierta y total. Yo comprendí en seguida que allí había sacrificio, verdad y justicia. Aquel hombre infatigable que daba la cara a la muerte, a la prisión y a la ruina por defender su ideal de justicia era JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA.

Con toda la mala fe procuraron vuestros jefes, tendenciosamente, apartar vuestros oídos de lo que aquel hombre y sus discípulos os decíamos; y así llegásteis a tener de nosotros un concepto basado en lo que gentes que mentan os fueron formando. Se explotaba maliciosamente un apellido siempre honrado y hoy glorioso, para ligarle a errores de gobiernos pretéritos.

razones a pesar de las infamias y mentiras lanzadas por vuestros jefes.

De Lenin, padre esa revolución rusa que ahora padecemos y padece España, son estas palabras significativas que yo os repito para que conozcáis su lema: «La mentira es una de las mejores armas de propaganda bolchevique».

Los discípulos de quien emití tan perverso juicio os apartaron de la verdad naturalmente con la mentira, pues sabían bien que cuantos escuchaban la palabra iluminada y sin par de Primo de Rivera, si no llevaban en su alma prejuicios ni odios formados anteriormente, ingresaban en nuestras filas y abandonaban vuestros Sindicatos gobernados por los arribistas hambrientos de cargo, de dinero y de bienestar. Era necesario, pues emprender una campaña contra Primo de Rivera. Y la emprendieron los García Oliver, los Largo Caballero, los Azaña y demás individuos agrupados sobre vuestros hombros y que ahora todavía siguen chapoteando entre vuestra sangre para medrar. Hombres de este temple moral fueron tildándonos de señoritos, cobardes y dictadores.

Yo quiero contestar una vez más a tales mentiras y deciros lo que piensa Falange sobre estas cuestiones.

Hemos organizado Sindicatos con miles de obreros con los que luchamos y lucharemos, no sólo para que todas las mejoras sociales obtenidas anteriormente sean mantenidas, sino para que la justicia social — que es bien distinta de la caridad burguesa — sea un hecho. Así, inexorablemente, la FALANGE cumplirá lo prometido. Y lo cumplirá porque jamás retrocedimos por nada.

Sólo sentimos la pobreza en que van a dejaros los dirigentes que tenéis. Ellos no han conseguido más mejoras para vosotros que la de invitaros al crimen y al asesinato desenfundado, en tanto que para sí guardaban los tesoros milenarios de la Patria: el oro de los Palacios, los Bancos y las Iglesias; las obras de arte, los libros raros y preciosos que nuestra España poseía como legado de su cultura y las generaciones.

Y sentimos también los muertos que aún habrá. Tal vez será, trabajador que me oyes, la sangre joven de tu hijo, de tu hermano o de tu padre, la que regará el suelo de España sagrado para ti y para mí, mas no para el ruso a quien obedeces.

Abre los ojos, trabajador de España. Huye de ese infierno: acórtalo. Deserta de esas filas; no sirvas a extranjeros a quienes no conoces y

a quienes no interesan tus males. Acude a la nueva España que nace y que el Nacional-sindicalismo ha de forjar. Os esperamos como hermanos.

El día en que nuestros ejércitos de obreros y de campesinos españoles como vosotros, entren en Madrid y en Barcelona; el día en que todo el resto de España ondee nuestra bandera, en vez de la rusa bajo la cual lucháis al lado de bandas internacionales de asesinos, entonces, trabajadores que no habéis sido criminales y que sólo engañados habéis tomado las armas porque tuvisteis a nosotros. ¡Ingresad en la Falange que se creó para redimir y salvar a la Patria y donde no se os ha de preguntar el color político de vuestras ideas anteriores!

Nada nos importa el pasado, cuando se elige luego nuestra ruta sana y recta. En nuestras filas caben como camaradas todos los que sientan nuestras consignas y el deseo de redimir a la Patria.

Por si no conocéis esas consignas, oídlas nuevamente. Por ellas se ha regado España con la sangre de nuestros mártires y por ellas luchan millares de trabajadores falangistas contra vuestros tiranos.

Escuchad:

- Brazos abiertos al obrero y al campesino.
- Que sólo haya una nobleza, la del trabajo.
- Que sólo haya una clase: la de españoles.
- Que desaparezcan los caciques de la industria, del campo, de la banca y de la ciudad.
- Que sean extirpados los holgazanes.
- Que haya trabajo y bien retribuido para todos.
- Que el Estado se cuide de vuestros hijos como sangre propia.
- Que ninguna de las mejoras sociales conseguidas por los obreros queden sobre el papel sin surtir efecto y se conviertan en realidad.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.

Estas son, trabajadores que me escucháis, las consignas de FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS. Bajo ellas se agrupan ya millares y millares de obreros del territorio liberado que en nuestras poderosas organizaciones sindicales conquistaron ya los tres dones por los que los nuestros han muertos y están muriendo.

A ellos os invita FALANGE por medio de mi voz, sin retórica, porque es la voz de un obrero español que conoce vuestra tragedia.

Ahí va, pues, mi mano. Mi mano abierta como símbolo de paz, frente al puño crispado símbolo del terror. Quedo aguardándoos, camaradas trabajadores de la España roja.

Los argentinos residentes en España desean que su país reconozca al Gobierno Franco

Enviarán a Buenos Aires una detallada exposición de lo que ocurre en España

BURGOS.—El generalísimo Franco, en su discurso pronunciado el pasado martes, con motivo de la inauguración de Radio Salamanca, dedicó un recuerdo a los españoles residentes en América, no pudiendo olvidar—dijo—a los españoles que alejados de su Patria han echado raíces en otras naciones desde donde nos siguen y nos alientan.

El caudillo se preocupa de esos españoles ausentes amantes de su Patria. Muchos de ellos han venido a España, para alistarse en nuestras filas, y los que no han podido venir, siguen con emoción esta cruzada que ensangrienta nuestro suelo, pero que servirá para que España se recobre a sí misma, librándose del yugo comunista.

También en España hay numerosos americanos que están al lado de la causa de la civilización que España defiende.

La mayor parte de los americanos residentes en España son argentinos, quienes estiman que el Gobierno del generalísimo Franco es el único que representa a la nación española.

Desde muchas poblaciones, los súbditos argentinos se han dirigido a su Gobierno para que reconozca al Gobierno del generalísimo Franco como Poder legítimo de España.

Los súbditos argentinos esperan realizar el proyecto de enviar al Gobierno de Buenos Aires una exposición de lo que ocurre en España, y el ferviente deseo de que el Gobierno Franco, representante del orden en nuestro país, sea muy pronto reconocido por la República Argentina.

Contra
EL HAMBRE
Contra
EL FRIO
ayuda nuestra
obra más querida
El Auxilio de Invierno

Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española de las J. O. N. S.

Esta Jefatura, ruega a todos los españoles que posean algún número de los periódicos «F. E.» «Haz», «Arriba» y la revista «J. O. N. S.», editadas por la FALANGE con anterioridad al Movimiento; fotografías, autógrafos de nuestro Jefe, pasquines, folletos o cualquier material que se relacione con la FALANGE, antes del 17 de Julio, lo envíen bajo recibo a esta Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda, Dr. Riesco, 56, Salamanca, donde serán devueltos los originales una vez terminados los trabajos para los cuales son rogados, por esta Jefatura.

También ruego a las personas que posean periódicos o recortes de prensa que se refieran a la actuación de la FALANGE o intervenciones de sus Jefes, nos los envíen a las mismas señas, para ayudarnos a la tarea de reconstruir el Historial de nuestro Movimiento. ¡ARRIBA ESPAÑA!

El Jefe Nacional de Prensa y Propaganda

En las puertas de un Cisma

Vamos a lanzar, cara a Francia, el grito sincero y ardiente de nuestro catolicismo. «La Croix» de París teje la insidia en una versión falsa de nuestra guerra, y de nuestro sentimiento cristiano de la guerra: y no lo achacamos a informador deficiente de las cosas de España, sino a un designio incalificable: porque tenemos que decir con indignación más que con pena, que el informador y cronista de «La Croix» a quien recibimos y hablamos en esta casa de «ARRIBA ESPAÑA», se fué paseando por toda la España liberada, donde el catolicismo revive en manifestaciones espléndidas y auténticas, para traducir, después, en agravios y canalleras lo que necesariamente vieron sus ojos. Pero el mal es hondo. Hay un peligro de cisma en el pueblo de Dios, porque le rondan «los malos pastores» contra los que tantas veces lanzó sus anatemas y sus látigos el Cristo. Ya no nos interesa si viene la Masonería mezclada en este «escándalo de la Cruz», si opera, fulgurante de muletas y de precintos eclesiásticos, si se ha puesto la Cruz en la solapa y la oración en los labios. Ya no es hora de denunciar manejos: nos pica de cerca con la realidad de los hechos dolorosos.

(De «Arriba España» Pamplona).

Hijo de **Cristóbal Pardo** Comestibles finos **ISIDORO HERAS**
Zendrera, 15.—Teléfono 4
AVILA
La casa más surtida en loza y cristal

Siéntete Español

Azaña, el fatídico y antiestético Azaña, el que un día tuvo el atrevimiento de decir que el Ejército debía ser apolítico (aunque él patrocinase lo contrario), ese Ejército que él logró triturar materialmente, nunca espiritualmente, ha tenido que sacudir, oírlo bien, sacudir vuestro corazón, hacer vibrar vuestra conciencia aletargada por tantos años de materialismo en que se despreciaban los valores morales, para que dentro de los españoles se sienta algo grande, algo sublime, SE SIENTA A ESPAÑA.

Si mis queridos lectores, era un crimen ser español, sentirse español, pues los que usufructuaban los destinos de España, los que se sacrificaban por regirnos, no eran más que unos groseros materialistas que iban a pasos de gigante a rehacer unos, a crear otros, una fortuna al amparo de vuestro esfuerzo y de vuestro trabajo.

Habría ilusos y los sigue habiendo, que decían, o dicen, que eran republicanos desprecia ese título lector, di solamente que eres ESPAÑOL, deja aparte tu forma social predilecta pues los que se llamaban republicanos han tenido el acierto al ver que peligraba su vida y su fortuna, de alejarse en difíciles misiones del régimen (vulgarmente enchufes) para poner a buen recaudo su piel y su bolsillo, llevándose al mismo tiempo el bolsillo ajeno. Son despreciables porque no han sabido defender su ideal.

¡Qué diferencia por nuestra parte!

La llamada patriótica del Ejército, que es el depositario del valor moral y material de España ha tenido un rotundo éxito.

La nueva juventud, la que ha dejado su trabajo y sus estudios para empuñar el fusil, espera mucho, muchísimo, de nuestro Caudillo, de nuestros dirigentes. Estamos regando materialmente España de sangre en la flor de la vida, que este sacrificio no sea estéril.

La sociedad marcha con ritmo acelerado a una nueva estructura social y los postulados de Falange llenan de modo pleno los anhelos de todos los que tienen su ideal puesto en España.

¡Qué orgullo sentirse español cien por cien! España una, en que todos seamos españoles, entenderlo bien, españoles, pues ahora por privilegios de épocas que para ellos eran repugnantes pero que les beneficiaban, estaban distanciados, y regiones privilegiadas se sentían superiores a quienes tenían tal vez más grandeza de alma que ellos. Eso hay que borrarlo de modo tal que no retoñe jamás.

España una, única, fuerte, poderosa, grande, libre.

Tened siempre ideas de grandeza, orgullo de poderosos labrado con el esfuerzo de todos los españoles y entonces el nombre de España pesará en la balanza internacional.

Estamos luchando por la conquista de valores morales que han de llevar consigo bienestar material a todos los que hemos de vivir bajo este cielo que hoy nos contempla cómo batimos a toda la hez europea.

¡Qué orgullosos estarán mis queridos compañeros de las tropas que dirigen!

Apresuraos a formar parte en las nuevas filas de luchadores de España, seréis siempre útiles pues la Patria necesita el esfuerzo de todos, tenemos que evitar los parásitos, hay que hacerlos desaparecer escrupulosamente, para evitar que el ocio sea el vivero de los señoritos comunistoides.

El nuevo Estado tiene deberes pero también exige sacrificios. Para hacerlos dignos de él tened siempre un ideal: ESPAÑA, un grito: ARRIBA ESPAÑA y una frase: COMPAÑEROS QUERIDOS, PRESENTES.

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

C. C. C.

Se recuerda a los jefes locales de 2.ª Línea de Falange Española el exacto cumplimiento de los artículos 4.º, 5.º, 6.º y 7.º de la Circular de esta Jefatura, fecha 5 Noviembre de 1936 y que copiamos a continuación:

4.º Todas las fichas u adheridos que remitan los Jefes deberán necesariamente venir informados por el puesto de la Guardia Civil más cercano. Sólo en caso de imposibilidad absoluta de lograrlo lo harán los Alcaldes de los pueblos respectivos.

5.º Los Jefes Locales procederán en la primera quincena de cada mes a efectuar la recaudación de las cuotas de los afiliados de 2.ª Línea, remitiendo nunca más tarde del 18 de cada mes la parte correspondiente a esta Jefatura de 2.ª Línea sita en Avenida de Portugal n.º 33, Avila, cuidando al hacer el oportuno giro o envío de que quede claramente indicado que se dirige al Jefe de 2.ª Línea, para evitar toda confusión con otras organizaciones de Falange que como Sección Femenina, Flechas y periódico tienen organización administrativa propia.

6.º En ningún caso y con ningún pretexto a partir de este mes de Noviembre en curso deberán ser entregadas las cuotas en lugar diferente de esta Jefatura Provincial de 2.ª Línea de Avila.

7.º Recordarán todos los Jefes que Falange es organización de tipo militar y que la más severa disciplina es su lema. No faltarán a la actividad y buen orden, no incurriendo en demoras y aplazamientos que tan mal dicen del espíritu del Jefe.

Acordáos de los niños desvalidos que pasan hambre y frío.
Con el Sello PRO-AVILA, tratamos de recogerlos y alimentarlos. A los ojos de Dios, no podrá haber cosa más grata.
Contribuid todos a esta gran obra y El, os lo premiará.

Grandes Almacenes
Tajidos, Paquetería, Confecciones y Géneros de Punto
— DE —
Félix Grande Hijos de Lorenzo Gómez y C.
Tomás Pérez 5 y Reyes Católicos 23.—AVILA

LA PAJARITA

Confiterías Avila

LA PERLA
COMESTIBLES FINOS
Primera casa en hambres y licores
Angurio Rodríguez

Hotel Inglés S. L.
Frente a la Catedral

Confiterías
Ayuntamiento de Madrid

YUGO Y FLECHAS

Es el pueblo entero el que lucha por la vida de la civilización española, contra Moscú y sus cipayos en España.

Los que dicen que solo se trata de una militarada mienten infamemente. **Franco.**

(Viene de la página 1^a)

dos se negaron a salir para el frente de Madrid, alegando que a ellos les corresponde únicamente la defensa de los frentes de su provincia.

Un perfecto marxista

En territorio francés ha sido detenido un español llamado Manuel Castañeda Mateo, que en un maletín llevaba objetos de oro por valor de ciento cincuenta mil pesetas, una docena de relojes de gran valor, una veintena de anillos de oro y piedras preciosas y multitud de joyas cuyo origen no pudo explicar, aunque fundadamente se cree que proceden de robos y asaltos llevados a cabo en la zona roja; el valor de la totalidad de los objetos es superior al millón de francos.

La última reunión de la Sociedad de Naciones

Estuvo dedicada a tratar de la situación de los refugiados en las Legaciones en territorio rojo.

Un representante de la Misión Sanitaria, que últimamente visitó la zona roja, manifestó que había podido comprobar que los refugiados estaban viviendo en condiciones sanitarias deficientes, pero que prefieren sufrir toda clase de incomodidades antes que salir al exterior por el peligro de ser asesinados, como lo fueron los que estaban en la embajada de Alemania.

El representante del Gobierno rojo, Alvarez del Vayo, dedicó su discurso a ensalzar a los extranjeros que pelean a las órdenes del Gobierno de Valencia, al cual presentó como representante en España de la libertad la cultura y la paz. Dirigiéndose al representante de Chile le dijo, que así como el Gobierno había llegado a un acuerdo con los de Méjico y la Argentina para la evacuación de sus Embajadas, se hallaba siempre dispuesto a entrar en negociaciones con el de Chile con el mismo objeto.

La Asamblea terminó sin ningún acuerdo definitivo.

De la visita a Madrid del Presidente de la Cámara belga

La prensa belga se lamenta de la presencia en Madrid del Presidente de la Cámara belga y pide al Gobierno que haga constar, de un modo oficial, que dicho viaje tiene un carácter puramente particular.

La cuestión de Sangakato

Los representantes de Francia y Turquía no han llegado a un acuerdo en la cuestión de Sangakato, pues Turquía se muestra intransigente y no quiere discutir siquiera, toda proposición en la que no se haga constar que en Alexandreta el único idioma oficial es el turco.

Entrevista de Hitler y Goering

Goering ha tenido con Hitler una entrevista larguísima, en la que han hablado del viaje del primero a Italia, de cuyo resultado se ha mostrado el Canciller muy satisfecho.

El Embajador de Alemania en Roma Von Ribentrop no regresará a esta ciudad hasta el domingo, después de asistir a la sesión que el sábado celebrará el Reichstag, en la que se espera un discurso sensacional del Führer.

El control

El jueves se reunirá en Londres el Comité de no intervención, en la sesión se estudiará la propuesta presentada por los técnicos militares y navales a fin de ejercer un control efectivo en las fronteras de España. En dicha reunión se tratará también, seguramente, de fijar una fecha para la entrada en vigor de dicho control.

Los billetes rojos

La Generalidad de Cataluña sigue lanzando billetes de cincuenta y de dos pesetas, desde luego, ya de por sí valen poco, pero les queda la esperanza de que valdrán aún menos.

La crisis japonesa

Hungaki ha manifestado que continuará sus gestiones para encontrar un ministro de la Guerra, después que los militares se han negado a facilitar.

Comentario al discurso de Blum

«L'Independance Belge» comentando el discurso del Jefe del Gobierno francés, dice que su obstinación en querer llevar a Alemania a un pacto de seguridad general bajo la égida de la Sociedad de Naciones significa, por lo menos, una falta de sentido práctico.

Han cerrado las fábricas Chrysler

Nueva York.—A consecuencia de la falta de materias primas, la Compañía de Automóviles Chrysler se ha visto en la precisión de cerrar.

Este paro forzoso afectará a más de cincuenta mil obreros empleados en las mismas lo que hace que el número de parados en la industria del automóvil sea de 175.000.

El bolchevismo es la dictadura de los deficientes; asaltan el poder con la mentira y se mantienen en él por la violencia.

(Doctor J. Coebels).

Avila.—Tip. y Enc. de Senén Martín.

Doctrinas de F. E. de las J. O. N.-S.

Postales con retratos de José Antonio Primo de Rivera, la oración de los caídos de Rafael Sánchez Mazas el Código del Militante, banderas de postulación, botones con los colores de la Falange y toda clase de artículos de propaganda, en la Redacción de YUGO Y FLECHAS. Calle de Portugal, núm. 33

Londres.—La liga socialista, una organización del partido laborista, aprobó ayer por 56 votos contra 38 una resolución en la cual se pronuncia a favor de la fusión de todos los partidos y grupos de la izquierda, a fin de proseguir eficazmente su política, o sea la del frente popular. Análoga resolución fueron aprobadas por el partido laborista independiente y por los comunistas. En la reunión de la liga socialista también estuvo presente el laborista bien conocido, Stafford Crippie. (D. N. B.)

París.—El enviado especial del «Journal» en Perpignan informa que toda la gente sabe que en esta villa se pueden adquirir por una bagatela joyas procedentes casi exclusivamente de España, así como objetos preciosos robados en las iglesias de dicho país. El corresponsal añade que los comunistas y anarquistas españoles que consideran Perpignan como una zona de esparcimiento, establecieron allí un sistema de espionaje muy bien organizado. (D. N. B.)

París.—Las entrevistas que Goering ha celebrado en Roma atraen la atención particular de la prensa parisien. Los periódicos son unánimes en observar que la visita del presidente del Consejo del Reich a Italia no dejará de traducirse en una intensificación de las relaciones de amistad que existen entre los dos pueblos.

Varsovia.—Ocurrió una explosión en la redacción del periódico judío «Vilna», cuyo mobiliario quedó con grandes desperfectos. (D. N. B.)

Varsovia.—Informan de Gdingen que se descubrió en dicha ciudad un caso grave de contrabando de divisas. En un registro efectuado en casa de un comerciante judío se encontraron más de 200.000 zlotys en divisas y valores. Hasta ahora han sido detenidas 10 personas complicadas en este caso. (D. N. B.)

Detroit.—La dirección de la General Motors comunica que la ruptura de las negociaciones se debe al hecho de que los represen-

tantes de los sindicatos obreros no han mantenido su palabra dada al gobernador Murphi de desalojar las fábricas. Los sindicatos por su parte afirman que los representantes de las direcciones violaron algunos puntos del convenio provisional. Las fábricas de la General Motors en Flint fueron hoy ocupadas por centenares de obreros. (D. N. B.)

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del 26 de Enero de 1937

Temperaturas extremas:

Máxima 9'2
Mínima 2'2

Aún dura el papeleo, aún duran los juicios orales y los Consejos de guerra.

Sabemos que todo es un simulacro. No nos importa en cuanto a los humildes, no nos importa que absuelvan a los mineros enardecidos. Sabemos que su ímpetu revolucionario puede encauzarse un día en la revolución nacional española. No tenemos ningún rencor ni ganas de que se nos entreguen cabezas cortadas, ni hombres pendientes de la horca; pero nos subleva que de la revolución de Asturias y de la revolución de la Generalidad de Cataluña hayan venido a resultar responsables el sargento Vázquez y un pobre minero...

JOSÉ ANTONIO.

Desean Madrina de Guerra

Angel Pinchete, Fermín Domaica, Félix Gallego, Lucas Corral, Julio Haporro, Damián Alonso, Ignacio Castillo, Pedro Arguero todos del Batallón de Montaña de Arapiles n.º 7 Plana Mayor en Estella (Navarra).

Dámaso Berdejo, 5.º Comandancia de Intendencia. Zaragoza. Basilio Ruano, sargento y Fidel Blanco, cabo, de la Sección Panificadora de Intendencia, Avila.

SERVICIOS DE ARTE DE FALANGE ESPAÑOLA

Los servicios de Arte de FALANGE ESPAÑOLA han procedido a una labor de reorganización nacional de las actividades artísticas. Para el mejor desarrollo de este propósito se ruega a todas las Territoriales de FALANGE ESPAÑOLA el envío de relación circunstanciada de los trabajos llevados a cabo o proyectados y relación de nombres de los camaradas especializados en estas tareas.

¡ARRIBA ESPAÑA!

SERVICIOS TECNICOS DE ARTE.—PALACIO DE ANAYA. SALAMANCA

(Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda agencia de colaboración).

Auxilio de Invierno

Vida de la Falange

C. O. N. S.

ALSASUA.—Ha quedado constituida nuestra Central Obrera Nacional-Sindicalista con la Sección de Oficios Varios. Los camaradas Pablo Amillano, Jesús Lasterra, Ignacio Aracama y Gregorio Suesun fueron designados para ocupar los cargos de Delegado Local, Secretario y Vocales respectivamente.

Los falangistas de Oviedo tienen a un peligroso pistolero

OVIEDO.—Ha sido detenido por un grupo de falangistas el conocido extremista Joaquín Barahona, limpiabotas de oficio, que era uno de los pistoleros que formaban la guardia personal del fujero ex-gobernador de Asturias, Bosque.

Barahona estaba escondido en una casa de la calle Caveda.

Auxilio de Invierno

SALAMANCA.—El día 21 próximo pasado, y después de terminada la diaria tarea del comedor infantil situado en nuestro domicilio social, Pozo Amarillo, 13, se reunieron en una comida íntima las camaradas de la Sección Femenina, que tienen a su cargo dicho servicio, acompañadas en lugar preferente, por nuestra jefe provincial, señora de Calvo, la señora del excelentísimo señor Secretario general del Estado, don Nicolás Franco, nuestra delegada de «Auxilio de Invierno» la tesorera y secretaria del mismo, y la secretaria y tesorera de la Sección Femenina de la capital y algunas afiliadas más.

Visita a los barrios pobres de Salamanca por las afiliadas de Falange femenina

SALAMANCA.—Por el micrófono de la Radio Nacional, pro-

nunció las siguientes palabras la señorita Clarita Stauffer, de la Sección femenina de Falange Española:

«Al encauzar nuestros trabajos para fundar el «Auxilio de invierno» de la Falange femenina de Salamanca, son dirigidos nuestros pasos a esos barrios tristes, sucios, sin alegría, donde la única señal de vitalidad la dan los chiquillos. Chiquillos que en su inconsciencia no conocen la monstruosidad del dolor de sus respectivas madres.

Con el brazo en alto, ¡Arriba España! en nuestros labios, con la alegría en el corazón de que llevamos la ayuda a estas familias enlutadas, pisamos los quicios de las puertas, donde viven una humanidad de mujeres que parece que nunca hayan sido jóvenes, de niños, que jamás estuvieron limpios ni aseados y de hombres maduros con la mirada aterrada y hosca. Entramos. No hay en estas casas ni lumbre, ni pan, ni agua, ninguno de estos cuatro elementos. Pero la camisa azul nos da fuerzas, nos da serenidad, y con ella nos acercamos a estas mujeres, en gran parte temerosas. Les tendemos la mano.

Mujeres pobres de España: ya estamos aquí para ayudaros. La Falange ha escuchado vuestras penas; la Falange os ayuda, y todos ya vais encontrando el camino hacia los centros.

Mujeres depauperadas, hombres rencorosos por el hambre y el paro, niños tristes y sucios, son el exponente de una sociedad que fué execrable y de un pueblo que estuvo hambriento.

¡Español! Tu indiferencia ante este espectáculo puede constituir una forma de crimen, por lo que serás inexorablemente demandado!

Visado por la Censura